
Selektion - ein schwieriges Thema

Beitrag von „Bianca“ vom 1. Dezember 2017, 15:07

Aless: Vielen Dank für´s Abtrennen!

Es freut mich, dass das Thema noch mehr Leute beschäftigt ;).

Was für mich gerade im Hinblick auf die Selektion ein sehr wichtiger Gesichtspunkt ist, ist 
neben vielen anderen Faktoren auch die Frage, ob ich die von mir gezüchteten Pflanzen 
weitergeben kann.
Vielleicht bin ich in der Hinsicht recht anspruchsvoll, aber da ich hobbymäßig mit Pferde- und 
Kaninchenzucht zu tun habe, zieht sich dieses Thema für mich auch bei den Kakteen weiter.

Ich habe schon Pferde und Kaninchen und auch anderes Viehzeug als Jungtiere von anderen 
Leuten bekommen, mit der Behauptung, dass das gaaaanz tolle Tiere werden. Diese 
Behauptung bewahrheitet sich sehr oft nicht, selbst wenn die Eltern super sind. 
Nun ist das bei Kakteen natürlich nicht so dramatisch wie bei Tieren, die man ja dann meist 
trotzdem behält und durchfüttert.
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In einem anderen Thread habe ich ja schon mal ein wenig meinen Frust kundgetan, dass ich 
Hybriden als Stecklinge gekauft habe, die dann als blühfäige und ältere Pflanzen überhaupt 
nicht gehalten haben, was mit den Blütenfotos und Beschreibungstexten (so denn überhaupt 
vorhanden) versprochen wurde.
Für mich waren das insgesamt 10 Jahre "vertan" (ich seh´s mittlerweile als Lehrzeit), und im 
Moment fange ich mehr oder weniger bei Null an, um Pflanzen zu finden und zu züchten, die 
mir Freude bereiten, und die ich auch guten Gewissens weitergeben würde.
Ich finde es fragwürdig, wenn Stecklinge von Pflanzen zum teil sehr teuer weiterverkauft 
werden, obwohl die Mutterpflanze noch nie die Chance hatte, überhaupt mal "alt" zu werden, 
und zu zeigen, was für Qualitäten oder eben auch Schwächen sie hat.
Einziges Verkauftsargument (oder auch Tauschargument) ist die Blüte.
Ich habe auch schon die Erfahrung gemacht, dass einige Züchter verschnupft reagieren (wobei 
das bei Pferde- und Kaninchenzüchtern nicht anders ist ;)), wenn man sie fragt, welche 
anderen Qualitäten die Pflanzen denn haben, außer einer spektakulären Blüte.

Für mich bedeutet dies bei der Zucht und Auswahl der Pflanzen einfach, dass die Blüte nur 
zweitrangig ist.
Vielleicht bin ich da seltsam, aber ich habe lieber eine einfache Blüte, wenn ich dafür eine 
stabile Mehrfachblüte bei schönem, wüchsigem, gesunden Pflanzenkörper habe. Natürlich wäre 
der Idealfall eine spektakuläre, stabile Massen- oder Mehrfachblüte bei wüchsigem, gesundem 
Pflanzenkörper :).
Wobei ich ehrlich auch nicht dauernd "spektakulär" brauche. Die ganze Zeit Buttercremtorte 
mit Zuckergarnierung wär nicht meins. Dann lieber mal wieder ein Butterbrot...

Liebe Grüße
Bianca
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